
AnAd_24.10_eleve
leçon 13, 14

Inviter q
Proposer qc à q
Pendant le weekend = během víkendu
Je vais à la montagne ce weekend = o víkendu jedu na hory
Je vais au cinéma lundi = jdu do kina v pondělí
Rendre qc a q
Présenter



je veux t'inviter à faire une promenade (à) dans Paris
c'est très gentil de toi
Attends une minute, j'appele Paul, il va venir avec nous.
Venez chez moi pour une minute
je vais me dépêcher, vous n'allez pas attendre (pour) longtemps.

Faire une promenade = procházet se
Se promener = procházet se
Inviter q à faire qc = pozvat někoho k nějaké činnosti
À Paris = v/do Paříži
Dans Paris = po Paříži
Attendre qc, q
Appeler q = COD
Se dépêcher = pospíšit si



j'appele

APPELER

J‘appelle  nous appelons
Tu appelles vous appelez
Il appelle  ils appellent

ACHETER

J‘achète  nous achetons
Tu achètes vous achetez
Il achète  ils achètent



SE RÉVEILLER

Je ME réveille  je ne vais pas ME réveiller
Tu TE réveilles
Il SE réveille

Nous NOUS réveillons
Vous VOUS réveillez
Ils SE réveillent



Venir chercher q, qc – přijít pro koho, co

Aller chercher q, qc - dojít pro / vyzvednout koho, co 

Ex.: Venez avec nous au cinéma.
  D´accord. Et quand est-ce que vous venez nous chercher?

1. Venez avec moi au musée aujourd´hui.

2. Les Martin vous invitent pour ce soir.

3. Viens faire un petit tour de Paris avec moi ce soir.

4. Paul vous invite au théâtre ce soir.

5. Vous voulez dîner ce soir  avec nous.

6. Viens chez Jacques avec nous.



Ex.: Il est gentil?
 Oui, je le trouve très gentil.

1. Est-ce que ces histoires sont amusantes?
2. Elle est sympathique?
3. Est-ce que la soeur de Jean est belle?
4. Est-ce que ce travail est utile?
5. Est-ce que le Musée des monuments francais est intéressant?
6. Est-ce que les dessins de Jean sont beaux?
7. Ta chambre est petite?
8. Est-ce que cette liqueur est bonne?
9. Est-ce que l´ambiance de ce restaurant est agréable?

TROUVER 
+ přídavné jméno





Osobní zájmena 
- předmět nepřímý COI

podmět je tu il elle nous vous ils elles

Předmět 
NEPŘÍMÝ

- COI
me te lui nous vous leur

Předmět 
PŘÍMÝ

- COD
me te le

(l´)

la
(l´)

nous vous les

Osobní zájmena 
- předmět nepřímý



- Paul téléphone à Sylvie.  - Paul lui téléphone.
- Je donne un cadeau à mes amis. - Je leur donne un cadeau.

Zápor:
- Paul ne lui téléphone pas.  

      -    Je ne leur donne pas de cadeau.

Rozkazovací způsob:
        -     Téléphone-lui!   - Ne lui téléphone pas!
        -     Donne-leur un cadeau.                                -                 Ne leur donne pas de cadeau!

POZOR na změnu:
        -      Téléphone-moi (me, te nahrazují zájmena MOI, TOI)
                 ne ME téléphone pas



Ex. Je rends le billet à Paul.
 Ah bon?
 Oui, je lui rends le billet.

1. Nous réservons une chambre aux Picard.
2. Il montre ses photos à Paul.
3. Sylvie prête son dictionnaire à Monique.
4. Jacques apporte des fleurs aux jeunes filles.
5. Je présente ma famille à Claude.
6. Je demande cinq euros à Pierre.

205/1



Je peux  nous pouvons
Tu peux  vous pouvez
Il peut  ils peuvent
Elle peut  elles peuvent

Je peux faire le dîner.
Je ne peux pas le faire.

Sloveso
POUVOIR – moci, smět

3. třída



Je viens de rentrer.  - Právě jsem se vrátil(a).

Elle vient de téléphoner. - Právě telefonovala.

Umístění zájmena:

 Elle vient de lui téléphoner. - Právě mu/jí telefonovala.

Ex. viz COI 

Blízká minulost
VENIR de  +  INFINITIV
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